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No dia vinte e três do mês de novembro de dois mil e vinte e três, na sala dois do Programa de
Pós-Graduação  em  Educação,  às  nove  horas  e  trinta  minutos,  reuniram-se  o  Presidente  do
Colegiado  e  Coordenador  do  Programa,  o  Prof.  Jorge  Fernando  Hermida  Aveiro;  o  Vice-
Coordenador,  Prof.  Eduardo  Jorge  Lopes  da  Silva;  os  representantes  docentes  da  Linha  de
Pesquisa Educação Popular, Prof. Pedro José Santos Carneiro Cruz e Profª Aline Maria Batista
Machado; as representantes docentes da Linha de Pesquisa Processos de Ensino-Aprendizagem,
Profª  Maria  das  Graças de  Almeida  Baptista  e  Profª  Munique  Massaro;  a  representante  dos
Docentes  Colaboradores,  Profª  Nilvânia  dos  Santos  Silva;  os  representantes  da  Linha  de
Pesquisa História da Educação, Prof. Charliton José dos Santos Machado e Profª Aline de Morais
Limeira; o representante da Linha de Pesquisa Estudos Culturais da Educação,  Prof.  Erenildo
João Carlos; os representantes da Linha de Pesquisa Políticas Educacionais, Profª. Janine Marta
Coelho Rodrigues e Prof. Marcus Quintanilha da Silva;  a representante discente do doutorado,
Raquel Rocha Villar de Alcântara; a representante discente do mestrado, Ana Caline Alexandre da
Silva; a  servidora técnico-administrativa Luciana Maria Tavares Alves e o colaborador técnico-
administrativo  Alexis  Bernardo  de  Lemos.  Tiveram  justificadas  suas ausências, o  Prof.  José
Leonardo Rolim de Lima Severo,  a Profª Adelaide Alves Dias e a Profª Edna Gusmão de Góes
Brennand. Pauta: 1. Recomposição dos membros das linhas no Colegiado - apreciação do pedido
da linha de Estudos Culturais da Educação; 2. Informes; 3. Processos diversos; 4. Apreciação do
relatório do estágio pós-doutoral de Joaklébio Alves da Silva; 5. Aprovação de atas; 6. Proposta
de Resolução sobre passagem de nível (mestrado para doutorado). O Prof. Jorge Hermida deu
início à reunião dando as boas-vindas ao Prof. Marcus Quintanilha e à Profª Aline de Morais, como
novos membros do Colegiado. Em seguida, passou para o primeiro ponto da pauta, discorrendo
sobre  a  recomposição  das  linhas  de  pesquisa  no  Colegiado;  informou  que  o  pedido  de
reconsideração da linha de Estudos Culturais da Educação sobre a representatividade do Prof.
Marlécio Maknamara, ainda estava sob análise da parecerista indicada, Profª Edna Brennand. O
Prof. Erenildo Carlos manifestou-se a este respeito, indicando que a linha gostaria que o Prof.
Marlécio Maknamara permanecesse como representante junto ao Colegiado. O  Prof. Eduardo
Jorge fez então um informe sobre o andamento do processo seletivo, e a aprovação de sessenta
e seis alunos para a turma de pós-graduação de dois mil e vinte e quatro. Em seguida, o Prof.
Pedro Cruz fez um informe sobre a publicação do edital do II Encontro de Integração Extensão,
Pesquisa e Pós-Graduação, a ser realizado em março de dois mil e vinte e quatro, com apoio do
Centro de Educação. Na sequência, o Prof. Jorge Hermida declarou ter finalmente cadastrado o
Projeto Minter junto à Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior, apesar das
dificuldades encontradas na sua aprovação pelos órgãos gestores da universidade; fez ainda um
informe sobre sua participação no Seminário de Meio Termo em Brasília, o qual classificou como
histórico  em  virtude  das  mudanças  estruturais  propostas,  particularmente  sobre  avaliação  e
inserção social.  Em seguida,  a  técnica  Luciana Tavares passou  ao terceiro  ponto  da pauta,
processos  diversos.  Foram  apresentados  inicialmente  três  casos  de  prorrogação  de  defesa,
aprovados “ad referendum” pela Coordenação: doutoranda Flávia Paloma Cabral Borba (processo
número 23074.111258/2023-88), mestranda Mery Cristiane Batista Pacheco e doutoranda Mônica
de  Fátima  Silva  Cavalcante  Pereira.  Após  discussão,  os  três  pedidos  de  prorrogação  foram
aprovados em votação por unanimidade.  Na sequência, a técnica  Luciana Tavares apresentou
um pedido  de  análise  de  relatório  final  de  pós-doutorado  do  Prof.  Joaklébio  Alves  da  Silva,
processo número 23074.112638/2023-76, sob orientação do Prof. Marlécio Maknamara. Após a
leitura do seu parecer favorável, a Profª Maria das Graças Baptista solicitou que constasse em
ata a seguinte observação: “contudo, ressalvo que apesar da participação em várias atividades
em várias instituições, tenha sido reservado ao Programa de Pós-Graduação em Educação e à
Universidade Federal da Paraíba, a colaboração em uma disciplina da linha, que é a avaliação de
artigos da Revista Temas em Educação, na qual o supervisor do estágio é também editor”. O
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Prof. Jorge Hermida também fez uma observação para constar em ata: “que embora o pós-
doutorando tenha recebido bolsa da Fundação de Apoio à Pesquisa do Estado da Paraíba, a qual
determina que ao menos oitenta e cinco por cento das atividades sejam realizadas na Paraíba,
estas  foram realizadas  majoritariamente  em instituições  de outros  estados”.  A  Profª  Nilvânia
Santos comentou que, caso a bolsa tivesse sido renovada, seria dada maior ênfase ao Programa,
mas que o  pós-graduando  havia  perdido  o  prazo de renovação.  A técnica  Luciana Tavares
observou  que  o  prazo  da  bolsa  era  de  um ano,  e  que  a  mesma havia  sido  concluída  sem
renovação.  O  Prof.  Erenildo  João comentou  que  tornava-se  necessário  um  melhor
acompanhamento dos estágios pós-doutorais, tendo por base o caso em tela. O Prof. Pedro Cruz
observou  que  as  atividades  que  trazem contribuições  ao programa deveriam ser  priorizadas,
particularmente no tocante aos estágios beneficiados com bolsas, e que a resolução do Programa
sobre  pós-doutoramento  deveria  ser  revista  visando  este  objetivo.  A  Profª  Aline  Machado
comentou que era  tarefa do orientador  se  inteirar  do teor  das resoluções do programa e da
instituição,  sobre  as  condições  de  realização  dos  estágios  pós-doutorais.  O  Prof.  Charliton
Machado informou que até dois  mil  e  dezoito,  não havia  nenhuma resolução disciplinando  a
questão dos estágios pós-doutorais, e que a resolução atual estava desatualizada. Encerrada a
discussão, o relatório foi aprovado por quatorze votos favoráveis e uma abstenção, em votação. O
Prof.  Jorge  Hermida solicitou  então  uma  interrupção  na  análise  dos  processos,  para  a
apresentação  do  relatório  financeiro  (parcial)  dos  recursos  do  Programa  de  Apoio  à  Pós-
Graduação. O técnico  Francisco Pereira de Lacerda Sales fez então uma exposição sobre a
utilização dos valores colocados à disposição do Programa, com ênfase na democratização dos
mesmos e o atendimento à maior parte das solicitações efetuadas, inclusive de discentes. O Prof.
Charliton  Machado sugeriu  que  a  partir  do  ano  vindouro,  se  fizesse  uma  programação  da
utilização dos recursos alocados via Programa de Apoio à Pós-Graduação, priorizando os eventos
nacionais. A  Profª Aline Machado agradeceu o empenho da equipe técnica do Programa para
atender às solicitações, mesmo aquelas enviadas fora do prazo. O Prof. Jorge Hermida anunciou
que a partir do ano seguinte, haveria uma chamada pública para atendimento das solicitações de
diárias e passagens. Após a discussão, em votação, o relatório parcial de atividades financeiras
foi aprovado por unanimidade. O Prof. Erenildo João apresentou então o seu parecer favorável
sobre uma chamada pública para composição do corpo editorial da Revista Temas em Educação
e mudança de leiaute. Após discussão, em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. Na
sequência, o Prof. Erenildo João informou o seu parecer favorável às novas normas propostas
para a Revista Temas em Educação. Após discussão, em votação o parecer foi aprovado por
unanimidade. Em seguida, foi apresentada uma solicitação de desenvolvimento de estágio pós-
doutoral do Prof.  Alberto José Ferreira de Lima, processo número 23074.112924/2023-17, sob
orientação da Profª Edna Brennand. O Prof. Pedro Cruz fez a leitura do seu parecer favorável e
após discussão, em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. Em seguida, a Profª Aline
Machado leu o seu parecer favorável à realização de convênio entre a Universidade Federal da
Paraíba  e  a  Universidade  Licungo,  da  República  de  Moçambique,  processo  número
23074.116071/2023-20. A Profª Aline Machado ressalvou que o convênio teria que se restringir a
cursos de mestrado, por conta do conceito quatro do Programa de Pós-Graduação em Educação.
Em discussão, a Profª Maria das Graças Baptista questionou como funcionaria o convênio para
ambos  os  programas.  O  Prof.  Jorge  Hermida explicou  que  cada  programa  montaria  suas
próprias  ações  independentemente,  apesar  de  estarem incluídos  no  mesmo projeto  por  uma
questão de sinergia. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade.  A técnica  Luciana
Tavares apresentou então uma solicitação de trancamento da doutoranda Sara Ingrid  Borba,
processo número 23074.112783/2023-41, com parecer favorável da Profª. Nilvânia Santos. Após a
leitura do parecer, em discussão, a Profª Maria das Graças Baptista disse que não havia como
não aceitar  o pedido  de prorrogação,  por  falta  de acompanhamento  pelo  orientador.  O  Prof.
Eduardo Jorge comentou que a doutoranda havia se queixado de que havia sido rompida a
relação com o orientador unilateralmente. A Profª Aline Machado sugeriu que o processo fosse
retirado de pauta, já que a discente havia sido reprovada em duas disciplinas obrigatórias e que a
mesma entrasse com processo requerendo sua permanência no Programa. O  Prof. Charliton
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Machado lamentou  que  problemas  que  deveriam  ser  da  responsabilidade  do  orientador,
acabavam tendo que ser resolvidos pelo Colegiado. O Prof. Jorge Hermida solicitou então que o
processo fosse retirado de pauta, para que o orientador se pronunciasse sobre o caso. A Profª.
Nilvânia Santos sugeriu ainda que a discente fosse matriculada em disciplina, para não correr o
risco de ser automaticamente desligada do Programa. O Prof. Jorge Hermida fez então retirar da
pauta os itens cinco e seis  da mesma, pelo adiantado da hora.  Nada mais havendo a tratar,
encerrou-se a reunião, da qual eu, Alexis Bernardo de Lemos, lavrei a presente Ata, certificando a
presença dos acadêmicos, discentes e técnicos acima citados por assinatura em lista.
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